

DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 17 DE AGOSTO DE 1827.

S. Rufo mártir y Sta. Emilia.

Sale el sol á las 5 y 13 minutos y se pone á las 6 y 47 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 4 de julio.

Se cree que dentro de pocos días se hará el arreglo completo del Ministerio, detenido por los debates parlamentarios. Dícese que Mr. Canning volverá al despacho de Negocios Estrangeros, conservando la dignidad y prerogativas de primer Ministro, y que el duque de Portland ocupará la de primer lord de la tesorería, y el marques de Lansdown el Ministerio del Interior.

= La *Gazette officielle* dice que el Ministro de Negocios Estrangeros de Francia ha notificado al Embajador británico, que el Gobierno frances ha declarado el puerto de Argel en estado de bloqueo; y para hacer efectivo este se tomarán todas las providencias conducentes.

= El *Courier* anuncia que la noticia de haberse rendido el Acrópolis ha sido comunicada al Gobierno británico por un correo enviado por sir Federico Adam.

= El 2 se cerraron las sesiones del Parlamento con un discurso que leyó el lord canceller en nombre del Rey. Esta especie de discursos siempre dicen lo mis-

mo; así es que el de este año en lo general nada dice de nuevo, ni se diferencia de los que se han leído otras veces; y tampoco debe admirar, por qué los sucesos puramente parlamentarios de la sesión no han sido muy interesantes.

El discurso con que se han cerrado las sesiones, casi habla en los mismos términos que el leído al principiarlas, es decir, de los esfuerzos que S. M. hace juntamente con sus aliados, para poner un término á las actuales hostilidades, y mantener la paz general; pero no da esperanzas de que sus esfuerzos consigan poner término á los males que sufre la Grecia.

Nuestras previsiones toman por consiguiente consistencia. ¿No se ha firmado el tratado para conservar la Grecia? y si no lo ha sido, ¿por qué se ha diferido el firmarlo?

Si hubiera sido la primera vez que se oía hablar de la disminución de los gastos, hubiera recibido el público estas promesas con júbilo y confianza; pero como por desgracia se ha prometido tantas veces lo mismo, ninguna sensación hicieron ahora en su ánimo. Sin embargo, estas promesas podrán verificarse de un modo á la verdad nuevo, en razón de estar hechas por otros sujetos muy diferentes de los que las han hecho otras veces. Pero tememos que ya no se presente otra época en que puedan hacerse economías sin faltar á la buena fe.

Siendo el negocio de la mudanza del Ministerio más propio del poder legislativo, no hubiera sido conveniente que los que sirven á S. M. le encomiasen la prudencia ó la firmeza que mostró cuando los eligió para dirigir los negocios del Estado.

La parte del discurso que habla exclusivamente con la Cámara de los Comunes, dice, que se han dado órdenes para hacer examinar el estado de las rentas del

pais con el objeto de efectuar la disminucion de los gastos sin faltar á la buena fe que ya no existe.

Se cita tambien que vuelven á aumentarse, aunque gradualmente, los trabajos en las fábricas del pais, y se añade en él que será objeto de las deliberaciones de la próxima sesion la cuestion de las cereales. Sin duda en esta cuestion será donde se experimentarán las fuerzas respectivas de los Ministros y de sus adversarios. (*Times.*)

= Se han recibido periódicos de Nueva-Yorck que alcanzan hasta 9 de junio. Contienen largos pormenores sobre las nuevas y continuas revoluciones que ocurren en la América meridional.

= Segun la correspondencia que publica el *Courier* hay en Lisboa cuatro partidos: apostólicos, absolutistas, liberales y brasileños. Los liberales son los que no queriendo ninguna religion, se venden por amigos de la Carta; pero no son en realidad mas que los apóstoles del jacobinismo y de la revolucion. La dicha correspondencia del *Courier*, dice que hay pocos de esta faccion; y es una felicidad para el pais, añade el periódico, en vista de que el objeto de los liberales es de trastornar la sociedad y enriquecerse con sus despojos.

Idem 10.

Los Embajadores de España y de Francia despatcharon ayer por largo rato en el Ministerio de Negocios extranjeros.

= Aun no podemos dar á nuestros lectores la copia del tratado sobre la conservacion de la Grecia; pero podemos decirles positivamente que no tardarán en llevarlo á efecto las altas potencias contratantes. La escuadra rusa ha salido ya para el Mediterráneo, y unidas á ella la de Francia é Inglaterra compondrán una fuerza que los turcos no podrán resistir. Confiamos

que la concordia reine en esta fuerza *tricolore*, y que las potencias que toman parte en este asunto se muevan por un mismo motivo y lleven iguales fines. Con facilidad pueden cortarse las comunicaciones entre la Turquía y el Egipto, y de este modo se les priva de víveres y municiones.

FRANCIA.

Paris 18 de julio.

Ayer se reunieron en la casa de la ciudad los principales comerciantes de Paris para elegir el presidente y jueces del tribunal de Comercio, y fue nombrado por unanimidad para el primer empleo Mr. Desvergères.

= La Cámara de comercio del Havre está estendiendo una memoria para representar respetuosamente al Rey las inmensas pérdidas que ocasionará á dicha plaza y á todas las ciudades marítimas de la Francia la adopción del depósito general de géneros que se ha pedido se establezca en Paris.

= Se lee en la Gaceta de *Lausana*: "El gran consejo de Fribourg acaba de concluir su sesion periódica de verano, que habia comenzado el 11 de este mes, sin haberse interrumpido mas que algunos pocos dias. Entre los objetos mas señalados que se han tratado en esta asamblea, puede contarse el establecimiento de un liceo, que deberá dirigirse por los jesuitas: el Consejo de Estado ha obtenido un crédito de 85,626 francos para verificarlo, y ademas 60 francos para los reparos urgentes que necesita el ginasio. (*Echo du Midi.*)"

= El 10 de julio á las tres y media de la tarde ha tenido efecto sobre el Sena la esperiencia ofrecida por Mr. el vizconde de Courtivron, antiguo coronel. Ha salido de la escuela de natacion en una barca con trece nadadores. Llegado al frente del muelle de Or-

jay Mr. de Courtivron, ha entrado en el agua vestido con uniforme de infantería ligera á cerca de 30 metros (como 35 varas poco mas ó menos) de la barca se ha mantenido derecho, elevado el tronco del cuerpo sobre la superficie del agua, y ha descargado un fusil de municion cargado con cuatro cartuchos; la detonacion ha sido muy fuerte. A esta señal un soldado viejo, colocado en observacion en la garita del puente Real, se ha arrojado al Sena (la altura de la garita hace 64 pies), y ha llevado á Mr. de Courtivron un cañon de hoja de lata, que contenia unos partes. Despues de haber tomado conocimiento de ellos ha vuelto á saltar en la barca como para instruir á sus compañeros del contenido de los partes. En un momento se han arrojado al agua 64 nadadores, los cuales, colocados de antemano en otras barcas, han seguido el movimiento dirigido por el coronel, quien tocaba muchos aires de ordenanza con una corneta de volteadores. Los nadadores han ejecutado horizontalmente en el agua las evoluciones que se ejecutan verticalmente en la tierra. (*Idem.*)

= Mr. el caballero de Kirkhoff consigue los mas ventajosos resultados del empleo del *prusiate de hierro*, en la curacion de la epilepsia cuando esta no proviene de alguna lesion orgánica: á favor de este medicamento ha logrado la cura de diferentes individuos atacados de este mal terrible, que habian sufrido por espacio de muchos años. (*Idem.*)

= Se nos dice de los baños de Borbon: "Como el dar á conocer las buenas obras siempre es interesante, juzgo que recibireis con gusto la noticia de un acto de beneficencia que mereceria tener muchos imitadores. Enviados por diferentes autoridades locales á las aguas de Borbon muchos infelices atacados de parálisis y de reumatismo, llegaban á este pue-

blo por la mayor parte desnudos, y faltos de medios y de recursos para su subsistencia; mas á todo han sufragado los cuidados del párroco Mr. Mathey, que les ha proporcionado comida y alojamiento.

Madama la condesa Augusta de la Rochejaque-
lin se hallaba aqui, y acompañada del mariscal de
campo Mr. el conde de Allamar, ha hecho una ques-
tuacion en favor de estos miserables. Despues ella mis-
ma ha ido personalmente á distribuir estos socorros,
y ofrecer estos consuelos á muchos de ellos." (*Idem.*)

= El *Boletin de las leyes*, núm. 173, contiene 50
estatutos autorizando á los concejos, hospicios, ó jun-
tas de caridad, para que puedan aceptar legados ó
donaciones. Entre estas donaciones hay una que debe
atraer á sus modestos autores, ya que quieren ocul-
tar sus nombres, los homenages y las bendiciones de
los amigos de la humanidad. Consiste en valor de
dos millones, de los cuales 2000 francos son en edi-
ficios, y un millon cuatrocientos mil francos en di-
versos capitales y bienes inmuebles, para emplearlo
todo en la fundacion de un hospicio en la ciudad de
Chartres, destinado á recoger viejos, enfermos, y ni-
ños abandonados del departamento del Eure-y-Loire,
hasta el número de 300; á saber: 100 hombres, 100
mugeres y 100 niños. (*Idem.*)

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 30 de julio.

En los dias 17, 18 y 19 últimos se presentaron
á exámenes públicos los discípulos externos de las
Escuelas pias del Ayapiés en esta corte. El primero
por la mañana tuvieron ejercicio de ortología, gra-
mática castellana y calografía, contestando á todas las
pregantas de los concurrentes, y haciendo á volun-
tad de ellos el analisis de cuantos ejemplos y luga-

res les señalaron: por la tarde fueron examinados en doctrina cristiana y aritmética. El segundo día lo fueron por mañana y tarde los niños de las clases de gramática latina en las varias partes de su enseñanza. El último los de las clases de humanidades; por la mañana en los rudimentos de retórica, y por la tarde en los de poética y de lengua griega. A voluntad de los concurrentes tradujeron en la colección de Autores, formada para estas escuelas, é hicieron diversas composiciones proporcionadas á su capacidad. A los mas sobresalientes se dieron premios por los padres de las escuelas. Los actos fueron amenizados por varias piezas de poesía recitadas á tiempos por los alumnos, y honrados por una diputación de cinco individuos de la Real Academia Latina Matritense, por la asistencia de varios individuos de la Real Junta de Instrucción pública de la capital, y la de muchos profesores y sujetos ilustrados, que dieron las mayores muestras de satisfacción por el celo de los maestros y el aprovechamiento de tan aventajados discípulos.

Una circunstancia dolorosa dió mas interés á los exámenes. Los niños de aquel barrio que concurren á estas escuelas, son los mas pobres de Madrid. Destinados desde la cuna por la triste suerte de sus padres, á la miseria, y espuestos á todos los extravíos á que ella conduce, se presentaban en aquel distinguido concurso, como reliquias del infortunio doméstico, salvadas del naufragio por la piedad laboriosa de los encargados de su educación. Su indigencia, que no es dado á la estrecha situación de los padres escolapios remediar, no pudo ser desconocida de los asistentes, y mereció en el acto algunos socorros de dos eclesiásticos respetables. Si se repitiesen tan laudables ejemplos, los escolapios tendrían el consuelo

de ampliar sus beneficios á la juventud desvalida, proporcionándole los libros y demas medios de aprender, que los mas pobres buscan prestados entre sus compañeros; y la religion y la patria cogieran el fruto del talento y del corazon de estos infelices, que se pierden y vician para su daño en la miseria, en el ocio y en la ignorancia. (G. de M.)

Palma 16 de agosto.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 16 PARA EL 17.

Parada milicia Provincial; hornabeque Artillería; capitan de hospital y provisiones y sargento de hospital Almansa.—Socios.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones despachadas el dia 14 del corriente.

Bergantin de guerra frances el Dragon su comandante Mr. Alary.—Para Barcelona javeque Concepcion su patron Pablo Mercé con 7 marineros y varios géneros.—Para Santany laud Almas del purgatorio su patron Antonio Pajol con 5 marineros en lastre.—Para Valencia idem Sto. Cristo del Grau su patron Antonio Nadal con 8 marineros, varios géneros y balija.

AVISOS.

Un jóven de edad de 20 años soltero desea colocarse en clase de criado con algun caballero, aqui ó fuera de la Isla. Sabe leer y escribir, cuentas y guisar: tiene quien abone su conducta. Ha corrido toda la Francia y España.

Se desea encontrar una ama de leche para una niña de 14 meses y deberá estar en casa de los padres de dicha niña, de la cual en casa del impresor darán razon.

El dia 20 del corriente saldrá correo para Barcelona.

CON SUPERIOR PERMISO. — IMPRENTA DE FELIPE GUASP.